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【明報專訊】有權管制城市增長計劃

的溫哥華都會局（Metro Vancouver

，下稱都會局）昨日公布對取代馬西

隧道（George Massey）計劃的影響

評估報告，並指以10線大橋取代是考

慮不足，加上其他對生態和基建影響

等，當局表態不支持計劃。

大溫「在職窮困」
破10萬人

【明報專訊】一份新發表的研究顯示，大溫

地區的 「在職窮困」（Working Poor）人口有

所上升至超過10萬人，而且向一些 「富有」地

區擴散。

該報告名為《大溫地區的在職窮困人口》

（Working Poverty in Metro Vancouver），其根

據2006年與2012年的人口普查數據作出分析。

報告發現，大溫地區的 「在職窮困」人口由

2006年的9.32萬人升上2012年的10.5萬人。

報 告 的 撰 寫 人 ， 加 拿 大 另 類 政 策 中 心

（Canadian Centre for Policy Alternatives）的伊凡

諾娃（Iglika Ivanova）指出， 「在職窮困」人口

的分佈趨勢，讓人感到驚訝。

在經濟蕭條之前，貧困現象大都集中在溫哥

華東區、溫哥華南區、與素里市個別小區之內

。但衰退出現之後，貧困現象卻在一些看來是

富有的地區之內出現，包括西溫哥華與白石。

報告由加拿大另類政策中心、卑詩減貧聯盟

（B.C. Poverty Reduction Coalition）以及低陸平

原 United Way （United Way of the Lower

Mainland）聯合發表。該報告對 「在職窮困」的

定義為年齡由18至64歲的在職成年人，每年薪

水 多 於 3000 元 ， 而 少 於 加 拿 大 統 計 局

（Statistics Canada）所定義的貧窮界線。

伊凡諾娃指出，為了讓統計方法更為保守，

該研究剔除了學生以及和家人同住的年輕人。

只計算獨立生活的成年人。

另一方面，大溫地區的 「在職窮困」人口佔

8.7%，在全國之內名列第二，僅次於 9.1%的大

多倫多。

伊凡諾娃認為，勞工市場雖然湧現了不少新

職位，但大都是薪水低、時間不佳的職位。對

於減少貧困並無裨益。職位數量雖然上升，但

職位質量卻在下降。

地區 升幅

獅子灣( Lions Bay ) 17%

西溫哥華 15%

白石 15%

高貴林 13%

北溫區域（District of North Vancouver） 13%

2006至2012年間
「在職窮困」升幅最大地區

都會局主席穆爾（Greg Moore）指以大橋取

代現有馬西隧道計劃的規模過大，橋樑接駁到

一個主要屬農地的區域，並建於一個區域公園

之上， 「我們明白要改善經 99 號公路（Hwy.

99）的人和物資在區內的流動，但料耗資35億

元10線大橋的規模，未能證實（有此需求）和

亦不合理。」
他續指，歷史已證明不能只靠興建更多道路

來減少擠塞，而這項以橋取代隧道的計劃傾於

擴建以車為主導的基建，並將運輸項目重要的

資金花在支持地區性的增長策略。

都會局明白99號公路和馬西隧道正面對的擠

塞問題，但卻不能支持這計劃，是根據計劃對

多方面潛在影響和法律責任的評估而決定。

報告提及的關注包括建議大橋所造成的直接

、間接和累積地區性影響，例如對大橋以外其

他方案的考慮不足、計劃與地區增長策略和運

輸網絡配合缺乏、對菲沙河口生態造成破壞、

Deas Island區域公園的生態破壞、將改善道路開

支的責任下降至地區政府、對公共系統乘客量

和可負擔能力有負面影響，在氣候改變及空氣

質素的考慮亦不足。都會局亦指，計劃的設計

等方面欠缺諮詢和透明度。

都會局公共事務委員會主席馬薩托（Darrell

Mussatto）則指出，當局甚關注大橋建造、道路

改善、移除隧道和將來有可能進行疏浚工程會

影響區域基建和資產達5億至10億元。

他並指建大橋只是將擠塞轉移到其他地方，

使 「一人車輛」的問題加劇。

都會局指會去信卑詩運輸及基建廳、卑詩環

境評估辦公室和省長辦公室等表達當局的關注

和立場。

圖為馬西隧道。圖為馬西隧道。 （資料圖片）（資料圖片）

建橋取代馬西隧道建橋取代馬西隧道
都會局表態不支持都會局表態不支持

【明報專訊】溫哥華市議會周二通過溫東一

項柏文開發案，未來將會為社區提供 110 個出

租單位。這項開發案曾引來社區一些反對聲浪

，反對人士認為高密度的柏文大樓，並不符合

社區特色。

溫哥華市議會周二下午通過這項 6 層樓高的

柏文大樓開發案，開發案地址位於商業街

（Commercial Dr.）夾東 18 街處，將會為社區

提供110個出租單位。原本該地點有一幢3.5層

的建築物，將會保留大部分的外觀。

溫市議員雷健華表示，市府希望建立一個強

大且具凝聚力的社區，因此需要盡可能回應並

尊重鄰居的聲音，同時和未來的社區發展取得

平衡。他稱此開發案引來一些反對聲浪，通過

開發案的過程並不輕鬆。

這項開發案在上周五召開公聽會，一群反對

人士認為柏文太大，而且居住密度太高，不符

合社區的特色。

雷健華則認為，雖然該幢柏文大樓比社區原

有的建築物都高，但放在溫哥華市中心卻一點

也不高。他稱該幢柏文大樓附近的一些建築物

，也都是高達4層至5層樓，其中一幢還是由同

一個開發商興建。

雷健華指，這幢柏文大樓符合市府的政策，

可提供更多出租單位，還能提高租屋的可負擔

性。支持開發案的人士，也有許多人認為開發

案有助溫市出租房屋空房率僅有0.6%的情況。

商業街將建6層高柏文 提供110出租單位
反對人士批高密度不符社區特色


